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С 1 февраля на комбинате, а затем и во всем го
роде, по решению горкома партии проходит обще
ственный смотр по повышению производительности 
труда. Мы попросили ряд работников сортопрокат
ного цеха рассказать о том, как проходит смотр в 
этом коллективе, о предварительных его итогах и 
наметках сортопрокатчиков на будущее. 
Старший нормировщик 

В. ФЕДОТОВ: 
— Перед коллективом 

цеха стояла задача обес
печить в этом году рост 
производительности тру
да «а 2,6 процента. По
этому, когда был объяв
лен смотр, мы развернули 
широкую разъяснитель
ную работу среди трудя^ 
щияся с тем, чтобы при
влечь к поиску и реализа-
ции резервов как мож
но б о л ь ш е л ю д е й . 
За семь месяцев в смот
ровую комиссию ОПЦ по
ступило 214 предложений, 
из которых было принято 
к реализации 183 и 143 
уже внедрено. Суммар
ный экономический эф
фект от использования 
внедренных предложений 
составил 1 млн. 802 ты
сячи рублей. Рост произ
водительности труда с на
чала года составил 3,4 
Процента. Таким.образом, 
установленное цеху зада
ние на год перевыполня
ется, и это достигается во 
многом благодаря смотру. 

Токарь А. БОЛДИН: 
— Сейчас у нас новые 

помещение и оборудо
вание. Появилась воз
можность при выполне
нии некоторых работ об
служивать одновременно 
два станка. Как-то нужно 
было изготовить срочно 
валок. Рядом стоял сво
бодный станок. Решили 

. эту возможность исполь
зовать: Попробовали — 
получилось. А тут начал
ся смотр по производи
тельности труда. Подал 
предложение по одновре
менному 'обслуживанию 
двух станков. В работе 

.. это помогает здорово. ' 
Например, на станах 
«720» и «630» постоянно 
не хватало валков, а сей
час эта проблема практи
чески решена. И матери
ально токари, обслужива
ющие по два станка, вы
играли — заработки ста
ли выше. 

И. о. начальника валь-
цетокарного отделения 

Г. КУТУКОВ: 
— Предложение токаря 

А. Болдина высвободило 
на другие участки три 
человека. Но эффект от 
использования э т о г о 
предложения намного 
больше. На двух станках 
п о с т о я н н о работают 
шесть человек и еще пять 
человек обслуживают по 
два станка периодически, 
когда появляется такая 
возможность. Установили 
и фрезерные станки так, 
чтобы фрезеровщик мог 
работать на двух стан

ках. С большим интере

сом в коллективе вальце-
токарного отделения от
неслись к инициативе тру
дящихся прокатного цеха 
№ 9 по повышению норм 
выработки. Вскоре после 
того, как об этом было 
сообщено в печати, посту
пило одиннадцать пред
ложений по пересмотру 
норм, уменьшению норм 
затрат времени на изго
товление деталей. Первы
ми подали подобные 
предложения коммунисты 
В. Пыльников и А Бол-
дин. Затем их поддержа
ли В. Друзенко, В. Рыков 
и другие. В целом нормы 
времени были сокращены 
на 13 часов. А оледует от
метить, что нормы у нас 
и так довольно напря
женные, жесткие, и толь
ко опыт и мастерство ста
ночников позволили им 
п одд ер ж а ть иници агор ов. 

Начальник стана «300» 
№ 3 Б. МАНСУРОВ: 

— На наших станах 
трудно что-либо приду-

лродукции повысилось, 
так как рабочую клеть 
перестало разбивать. 

Или взять, к примеру, 
изменение калибровки не
которых сложных профи
лей по предложению 
вальцовщиков, старших 
фальцовщиков, мастеров. 
Ряд предложений позво
лил сократить время пе
рестройки стана, перехо
да с профиля на профиль 
и увеличить производство 
в горячий час на 3—5 
тонн в зависимости от 
прокатываемого профиля. 

Старший нагревальщик 
стана «300» № 3 А. ПО
ЛУСМЯК: 

— У нас на участке 
в я е д р е н о несколько 
предложений. Это, на
пример, установка расхо
домера на сжатый воз
дух. Кроме того, перевели 
на автоматический режим 
наше, Откачивающий под 
печами воду, — нагре
вальщики уже этим не за
нимаются. На цеховом 
коллекторе установлен 
'регулятор давления, что 
резко сократило расход 
топлива, улучшило каче
ство нагрева, так как 
давление стало постоян
ным, а это, в свою оче-

чиков, повышения произ
водительности труда. 

Начальник стана «300» 
№ 1 В. ФЕЛЬДШЕРОВ: 

— В ходе амотра тру
дящиеся стана подали 54 
предложения. Из них око
ло 80 процентов уже вне
дрено. Среди наибо
лее ценных — увели
чение диаметра подводя
щего водовода для улуч
шения работы гидросмы
ва подпечного рольганга. 
Раньше не проходило и 
недели, как забивался 
окалиной желоб гидро
смыва, особенно под чет
вертой печью. А каждый 

' такой случай приводил, 
как правило, к 40-минут-
ному простою стана. Сей
час же сделали слив та
ким, что печь была уже 
два раза на очистке (в 
это время идет большая, 
крупная окалина), а туда 
в течение полутора меся
цев не надо было загля
дывать, кажется, чугун
ная муфта попадет, и ее 
омоет, как песчинку. 

Длительное время при 
прокатке мелких кругов, 
особенно из кипящих ма
рок стали, из-за конструк
тивных особенностей цен-

Не кратковременная 
+ ОБЩЕСТВЕННЫЙ 
СМОТР ПО ПОВЫШЕНИЮ 
ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТИ 
ТРУДА к а м п а н и я 

мать для высвобождения 
персонала. Мы пошли по 
пути повышения произ
водительности труда за 
счёт увеличения объема 
производства. Предложе
ний было немало, и мы 
их внедряли сразу. Вот, 
допустим, подводка смаз
ки к шестеренным клетям. 
Раньше раза два, а то и 
три в смену слесарь эту 
смазку носил "ведрами. 
Это было и не совсем без-

'спаяно, и работа не . из 
Приятных. Бывало и так, 
что понадеется рабочий 
на то, что омааки хватит 
(лишний - то раз туда 
лезть неохота), и — по
ломка, простой. И вот 
поступило предложение 
сделать разводку, изго
товили трубопроводы, по
ставили маслостанцию, 
насос. Сейчас работа сле
саря намного облегчи
лась. Это на произ

водительность стана не 
повлияло — только об
легчение труда. Но прак
тика показала, что обору
дование стало работать 
лучше, надежнее. А стала 
шестеренная клеть рабо
тать лучше, я качество 

редь, отразилось и на ка
честве прокатки. Нагре
вальщики у нас 'владеют, 
как правило, смежными 
профессиями. Могут под
менять старшего нагре
вальщика, посадчика го
рячего металла, операто
ра, и, если кто-нибудь из 
них заболеет, мы не про
сим подмены из другой 
бригады, а обходимся 
сами. 

• К общественному смот
ру по повышению произ
водительности труда от
ношение у нас было сна
чала несколько скептиче
ским—мало ли этих смот
ров объявляют... Затем 
мы собрали партийную 
группу, профсоюзный ак
тив бригады, поговорили 
серьезно, и дело пошло 
на лад. Немало сделано, 
но о завершении этой ра
боты говорить рано. Бу
дет еще внедряться пред
ложение по .механической * 
уборке окалины из-под 
шлепперов, где сейчас за
нято много людей, и мно
гое другое. Словом, есть 
еще резервы для облегче
ния работы сортопрока'т-

тралыного- рольганга хо
лодильника и рольганга 
за десятой клетью много 
неприятностей прокатчи
кам доставляло петление 
раскатов, поэтому прихо
дилось снижать скорость 
деоятой клети, то есть 
сознательно снижать про
изводительность. При пет
лении получалось много 
брака. Было подано пред
ложение,, оказавшееся, 
как показала практика, 
довольно эффективным — 
переместить желоб за де
сятой клетью в сторону 
клети и центральный 
рольганг продлить до де
сятой клети. Четыре меся
ца назад, во время сдво
енного ремонта, это было 
осуществлено. С тех пор 
мы не знаем, что такое 
петление. 

Производительно с т ы о 
труда мы занимаемся по
стоянно. А когда был 
объявлен смотр, бросили 
на поиск резервов все си
лы. В нем приняли уча
стие и творческие брига
ды, и отдельные рабочие, 
инженеры, техники. И 
этот поиск продолжается. 

Есть немало интересных 
задумок, которые в бли
жайшее время будут 
внедрены и дадут хоро
ший эффект. 

Вальцовщик с т а н а 
«500» П. САВИНОВ: 

— Ход смотра по повы
шению производительно
сти труда на стане си
лу набирал постепенно. 
Собрали актив бригады, 
посовещались, набросали 
предварительный план, 
что мы сможем сделать в 
ближайший месяц. Не все 
шло сначала гладко. Но 
вот бригадиры .на своих 
участках поговорили с 
людьми, прошло недели 
две—три, и началяпосту-
пать предложения. Не 
всегда они были конкрет
ными, отвечающими зада
чам смотра, но высказы
вались уже рабочими 
дельные мысли, и что ин
тересно: персонально ма
ло кто предлагал, в ос
новном были коллектив
ные предложения. Напри
мер, всегда мы мучились 
на периодическом профи
ле при выкантовывании 
цепи на 'холодильнике. 
Резчики подали предло
жение, которое позволило 
увеличить производство в 
горячий час, так как при 
выкантовывании цепи 
стан .стоял, а также улуч
шить качество металла и 
облегчить условия труда. 

Секретарь партбюро 
СПЦ Р. ЗАГИТОВ: 

— Производительность 
труда—основной показа
тель работы коллектива. 
В ходе смотра выявилось 
много, резервов. Выявляя 
и реализуя эти резервы, 
сортопр окатчйк« поиим а -
ют, что повышение произ
водительности труда — не 
кр атковр еменна я камп а -
ния. Иными словами, 
предстоит нам еще много 
работы. С 1 февраля, то 
есть с начала смотра, по
ступило много ценных 
предложений,, особенно в 
первые три месяца. Затем 
их количество снизилось. 
Это закономерно. Но кри
вая поступления предло
жений никогда не сойдет 
к нулю. Причем чем даль
ше по времени, тем богаче 
По содержанию, ценнее и 

.продуманнее становятся 
предложения. И это тоже 
понятно. Оо временем 
возрастает и роль цехо
вой смотровой комиссии. 
Важно -делать вое завися
щее для того, чтобы дело
вой настрой, достигнутый 
сортопрокатчиками в ходе 
смотра, не понизился. 
Практика показала: по
рой даже самые сложные 
задачи, казалось бы, не
разрешимые, решаются 
успешно при должной ор
ганизации, должном под
ходе к делу. Как гово
рится, глаза боятся, а ру
ки делают. 

НА РЕМОНТЕ 
ДОМЕННОЙ ПЕЧИ № 7 

ОТ РЕДАКЦИИ. В сортопрокат
ном цехе, где, в общем-то, не со
всем благоприятные условия для 
повышения производительности 
труда по сравнению с другими це
хами, не ограничились трехмесяч
ной кампанией, продлили смотр в 
рамках городского и добиваются 
неплохих результатов. Более того, 
сортопрокатчики намерены не сни
жать взятых темпов, а наоборот — 
совершенствовать организацию 
смотра, увеличивать ряды новато
ров. А резервов по улучшению ор
ганизаций смотра немало. Необхо
дима, в первую очередь, более 
широкая гласность смотра, пропа
ганда предложенных новшеств, 
четкая система морального и ма
териального стимулирования ак
тивных участников смотра. 

Сортопрокатчиками были выска
заны и совершенно противоречивые 
суждения об основных направле
ниях борьбы за повышение произ
водительности труда. Одни говори
ли о невозможности дальнейшего 

сокращения численности персона
ла, оправдывая довольно скромное 
количество высвобожденных лю
дей — три человека, и которые 
видят главный резерв в увеличе
нии производства продукции, дру
гие говорили о том, что увеличи
вать производство продукции на 
станах СПЦ практически невоз
можно. Нам представляются не
верными и та, и другая точки зре

ния. Практика не раз опровергала, 
казалось бы, неопровержимые ут
верждения, как справедливо заме
тил в заключение разговора Р. За-
гитов. И в сортопрокатном цехе в 
этом году, в частности, были по
добные примеры, когда руковод
ство комбината приняло решение 
сократить численность персонала 
в СПЦ на 30 человек, благодаря 
чему показатель сортопрокатчиков 
по повышению производительности 
труда значительно превысил плано
вый. А основной резерв увеличения 
производства проката — это борь
ба с простоями, которые в СПЦ 

еще значительны. Так, в сравнении 
с прошлым годом возросли простои 
на стане «300» № 1 до 19 процен
тов, велики простои и на станах 
«500» (17,6 процента), «300» № 3 
(15 процентов). А что значат про
стои, допустим, на стане «300» № 1, 
выражающиеся 19 процентами? 
Это без малого четыре с полови
ной часа потерянного времени в 
сутки при производстве в горячий 
час около 110 тонн проката. Каж
дая минута простоя обходится 
предприятию в 4 рубля 73 копей
ки. Простои бывают неизбежные, 
которые планируют. Останавлива
ется агрегат и на профилактику, и 
на текущий ремонт,, и на перевал
ку, настройку. Но бывают простои 
и иного рода, и с ними нужно бо
роться. Снижение простоев на ста
не «300» № 1 только на 0,5 процен
та позволило бы коллективу не 
только успешно справиться с про
изводственной программой восьми 
месяцев, но и прокатать сверхпла
новую продукцию. А сейчас стан 
имеет «Минус» в 1700 трнн, здесь 

ежесуточно прокатывается в сред
нем на 32 тонны металла меньше, 
чем в прошлом году. По сути дела, 
только из-за сверхплановых про
стоев станов цех в течение двух 
последних месяцев не выполнял го
сударственный план. 

Верно отметил секретарь парт
бюро СПЦ Р. Загитов, что вся 
борьба сортопрокатчиков за повы
шение производительности труда 
еще впереди, что этот вопрос госу
дарственной важности с повестки 
дня никогда снят не будет. Дума
ется, сортопрокатчики еще раз 
.проанализируют сделанное за семь 
с половиной месяцев с начала 
смотра по повышению производи
тельности труда и поведут более 
решительную борьбу с потерями 
производства, мобилизуют на поиск 
резервов весь коллектив, будут еще 
шире использовать опыт передови
ков, новаторов производства. 

Бес-еду с сортопрокатчиками 
организовал и записал 

Ю. БАЛАБАНОВ. 

Дело 
решает 
организация 

Мы уже сообщали читате
лям, что на капитальном ре
монте седьмой домны сло
жилось критическое положе
ние: тридцативосьмисуточ-
ный график ремонта, по су
ществу, сорван. О причинах 
срыва графика и тепереш
нем положении на обновле
нии домны сегодня расска
зывает заместитель началь
ника ремонта С. А. Репин. 

— Работы на основном 
потоке ремонта выполняет 

'коллектив первого монтаж
ного участка УДР № 1, где 
(начальником участка т. Ко-
журим. К сожалению, этот 
коллектив на обновлении 
седьмой печи сработал явно 
ниже своих возможностей: 
почти, с самого начала ре
монта здесь завелась пагуб
ная традиция невыполнения 
сменных заданий, от кото
рой коллектив не может из
бавиться и по настоящее 
время. 

Самые важные участки 
работ сейчас, на 29-е сутки 
ремонта, — низ печи, на
клонный мост, монтаж холо
дильников. 

По низу печи, на горне 
"ремонтники отстают сейчас 
от графика ремонта-, состав
ленного в соответствии с 
обязательствами, более чем 
на пять суток. Руководит ра
ботами на этом участие про
раб т. Аибулатов. Пожа
луй, на этом участке более 
всего видна слабость орга
низации работ на ремонте 
седьмой печи. Невыполнение 
за даний в вечерние и ночные 
смены в коллективе Акбула-
теза стало правилом, и 
только из-за этого отстава
ние на горне на протяжении 
всей последней недели не
прерывно росло. 

На монтаже наклонного 
моста организация работ с 
начала ремонта была' лучше, 
но коллектив л р о р а б а 
т. Воробьева сильно подвела 
авария с .краном СКГ-100. 
Кран смогли заменить толь
ко через несколько суток, и 
эта замена была неполно
ценной: работающий сейчас 
кран СК'Г-63 имеет грузо
подъемность почти в дна -ра
за меньше. Вынужденные 
простои из-за аварии, а так
же необходимость разборки 
уже собранных с учетом 
груэоп одъ емкости ст арого 
ир ан а мет а л локонетрукций 
привели и здесь к отстава
нию от тридцативосьм'Ису-
точного графика на пять су
ток. 

Отставание на монтаже хо
лодильников, где работами 
руководит прораб т. Ку-
рынкин, оценивается сей
час в двое суток. Необходимо 
амонтироватъ еще 120 холо
дильников для того, чтобы 
начать кладку шахты печи. 
Не боясь преувеличения, 
можно сказать, что, если ор
ганизация работы на участ
ке прораба Курыякияа не 
будет коренным образом 
улучшена, то отставание -
здесь ликвидировать не 
удастся. 

Вот три основных направ
ления на ремонте, на кото
рых нужно приложить мак
симум усилий ремонтных ор
ганизаций. 

Если глубоко и подробно 
ан а л иэиров а ть сегодняшнее 
положение на ремонте, то 
приходится констатировать, 
что выполнить ремонтникам' 
свои обязательства, т. е. 
произвести обновление седь
мой домны за тридцать во
семь суток, уже нет возмож
ности. Более того, под угро
зой срыва находится и мини
стерский сорокасугочный 
график ремонта. 


